



Comité Départemental de Pétanque de la Guyane

RAPPORT D'ACTIVITÉS 2010

Fort de 6 clubs comprenant 167 licenciés pour l'année 2010, (3 cadets, 22 féminines et 136 séniors et 6 vétérans) le comité départemental de pétanque de Guyane a connu une année très riche en événements.

I - CHAMPIONNAT DE LIGUE ANTILLES-GUYANE

Organisé en Guadeloupe, le championnat de ligue Antilles-Guyane 2010 a vu le comité départemental de pétanque de Guyane (CDPG) obtenir un très bon résultat lors du déplacement aux Antilles.

Parti avec 6 dirigeants et 24 joueurs (3 cadets, 3 féminines, 3 vétérans et 15 séniors) la délégation guyanaise est restée unie pour obtenir les résultats suivants :

- Champion en triplète sénior avec l'équipe de Sinnamary
- Champion en tête à tête avec un cadet de Javouhey
- Championne en tête à tête féminine avec l'équipe de Matoury
- Vice Championne en doublette avec l'équipe de Matoury
- Vice champion en tête à tête vétéran avec l'ABA
- Vice Championne en doublette avec de Matoury

Un très bon résultat d'ensemble puisque nous remportons 3 titres sur 6 finales disputées. Espérons que pour la saison 2011, la Guyane réussira à faire aussi bien, en Guyane et arrivera à conserver ces titres et pourquoi pas mieux.

Merci à tous, joueurs et bénévoles de l'organisation, sans qui rien n'aurait pût être réalisé.

Remerciements aux supporters qui ont fait le déplacement en GUADELOUPE.

II - QUALIFICATIONS POUR LES CHAMPIONNATS DE FRANCE :

Ces compétitions sont traditionnellement organisées du mois de janvier au mois de juin. Elles réunissent sur plusieurs journées tous les joueurs et joueuses de Guyane qui s'affrontent afin de se qualifier pour la finale départementale qui verra l'équipe championne de Guyane en triplettes seniors, l'équipe championne en doublettes seniors et celle en doublettes féminine et le champion tête à tête furent nos représentants aux championnats nationaux.



Comité Départemental de Pétanque de la Guyane

III - LES CHAMPIONNATS DE FRANCE :

a) Championnat de France doublette seniors féminine et tête à tête seniors à SOUSTONS(40) du 18 au 20 juin 2010 :

- L'équipe doublette féminine de la BFR (MICIELLI – MORELLON) n'a pu sortir des poules championnat de France et perd en barrage. En coupe des DOM-TOM elle perd aussi en barrage.
- Le champion de Guyane tête à tête LEDOUX Damien perd en barrage honorablement (un jour sans)

b) Championnat de France triplete seniors hommes à NICE (06) du 25 au 27 juin 2010, 2 équipes présentes sur le territoire des Ducs (départementale et ligue) :

L'équipe championne départementale (CHARLES Alan – JARLIT Ch.– GALIMA D.) du club de la boule de feu Rémire (BFR) bien que compétitive n'a pu sortir des poules au championnat de France et perd en barrage contre l'équipe qui finit vice championne de France.

L'équipe championne de Ligue (DIAGNE – BEAUFORT – AUBERT) du club de SINNAMARY n'a pu sortir des poules au championnat de France et perd sans montrer son véritable visage les 2 parties de poule.

En coupe des DOM-TOM seul l'équipe championne départementale (CHARLES Alan – JARLIT – GALIMA D.) du club de la boule de feu Rémire (BFR) disputait la compétition, elle pas pu jouer comme le lendemain laissant ainsi passer sa chance au barrage.

c) Championnat de France doublette à Bruay s/l'escault du 17 au 18 juillet 2010 :

Notre équipe, composée de CARIEN ET JEAN-MARIE du club de Matoury a perdue en barrage de poule, après avoir manqué un 13/0 en 2^{ème} partie elle perd en barrage 13/10 sur un coup sort (plusieurs points à plus de 2,50 lors déplacement malheureux d'un tir). Félicitation pour cette très belle prestation.

IV - FORMATIONS :

Le comité a formé un deuxième arbitre stagiaire en 2010. Des journées de formations prévues pour les jeunes et les journées de propagande pour la pétanque ont été réalisées dans les écoles (3) et des actions au profit des féminines. Espérons qu'elles pourront se poursuivre en 2011, afin que nos clubs créent des écoles de pétanque pour accueillir les jeunes et qu'à terme, une équipe de jeunes compétitive soit envoyée au championnat de France, soit cadets, soit juniors. A noter qu'en 2010, un arbitre départemental s'est présenté au concours d'arbitre de ligue qui s'est déroulé en Guadeloupe lors des championnats « Antilles-Guyane » et a été admis.

Une formation sur GESLICO et l'évaluation de la progression est en cours. Reste à faire l'information au management des dirigeants de clubs.

En 2011 une programmation avec la FFPJP est en cours pour la formation de BF1 et BF2, et une remise à niveau sur l'arbitrage.



Comité Départemental de Pétanque de la Guyane

V – INITIATIONS JEUNES DES ECOLES :

Trois sessions d'initiation ont été organisées avec des écoles et une journée d'initiation pendant les vacances de pâques avec la mairie de Rémire/Montjoly au stade E. LAMA.

VI – INITIATIONS JEUNES DES ECOLES :

La participation du C.D.P.G. au salon des sports et du loisir a vu des jeunes et femmes très intéressés par la pratique de la pétanque.

VII - LE CDPG :

L'équipe en place, satisfaite des résultats d'ensemble sur toutes ces compétitions continuera à œuvrer pour que la pétanque guyanaise continue à progresser. Nul doute que la mise en place d'un chargé de communication, l'ouverture d'un site de communication sur internet, la forte présence du président auprès des médias, les manifestations diverses et les journées de formation dans les écoles permettront à la pétanque d'être connue et reconnue en Guyane.

VIII - LE CDPG :

La journée du 03 octobre 2010 pour handicapés en partenariat avec certains institutionnels et l'association l'AGMN (Association Guyanaise contre les Maladies Neuromusculaires) est première qui en appellera d'autre sera une première étape dans la lutte contre l'exclusion, l'insertion, la discrimination et santé. L'APROSEP est partie prenante à 100% sur les modalités de l'action, je présente ce projet en concours le 02/12/2010. Remercions l'ensemble du club de Matoury et les BF1 présents pour la prestation fournie. Journée remarquable ponctuée par les médias.

Le ramassage des bouchons en plastique est une action qui est en voie de se pérenniser par une convention avec la Région Guyane. Je rappelle chaque kilo de bouchons récolté ramène à l'association «bouchons d'amour » 0,10€ pour la lutte contre certaines maladies infantiles.

IX - DIVERS :

Saluons l'arrivée des nouveaux clubs (KOUROU, ST-Georges, St-Laurent, Mana...), reste le problème de Roura, Cacao, Macouria et Régina à régler.

Un grand remerciement aux différents sponsors qui une fois de plus nous ont permis de faire tous ces déplacements car les fonds de subvention ne couvrent en rien les dépenses.

Monsieur Serge PRIMEROSE

Président du CDPG